



Empeoran perspectivas financieras de Estados

ABRAHAM SAUCEDO

La vulnerabilidad de las finanzas públicas federales a la caída en los precios del petróleo y las presiones de liquidez de Pemex complicaron ya también el panorama a los Gobiernos estatales del País, incluyendo Nuevo León y la Ciudad de México.

Como seguimiento a su decisión del 31 de marzo, de bajar de “estable” a “negativa” la perspectiva de la calificación crediticia del Gobierno federal, el viernes la agencia Moody’s revisó también las perspectivas de las 23 entidades federativas que califica, disminuyendo a “negativas” las 16 que estaban “estables”.

Además, hizo la misma revisión con 72 municipios del País, incluyendo San Pedro, Monterrey y Guadalajara.

“Moody’s considera que el cambio en la perspectiva soberana indica un mayor ries-

go sistémico para los emisores sub-soberanos, que tienen relación operativa y financiera cercana con el Gobierno federal”, explicó la agencia en un comunicado.

“Los elementos detrás de la acción soberana podrían ejercer presión en las métricas financieras de Estados y municipios; las transferencias federales representan un 90 por ciento de los ingresos de los Estados y entre 50 y 70 por ciento para los municipios calificados por Moody’s”.

María del Carmen Martínez, analista para Nuevo León de la calificadora, refirió que la perspectiva negativa implica en los próximos 12 a 24 meses que las notas de las entidades y del País bajarán si sus finanzas se deterioran, aunque, de regresar la perspectiva soberana a “estable”, también subirían las de los Gobiernos estatales.